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郑州民生

□晚报记者 李萌

本报讯 昨日，郑州市纪委和文明办
联合对省会窗口单位创建工作进行集中检
查，在检查中，对于窗口单位，市民提出的
通道是否畅通问题，进行了现场测评。据
了解，按照测评要求，如果投诉电话响 10
声还没人接，就视为“虚设”，在创建中就要
被扣分了。

在对京广路长途客车站的检查中，检
查组工作人员看到站内票价公示、人员服
务等各方面都基本符合创建要求，就对车
站设置的两个投诉电话号码进行拨打，了

解乘客投诉情况。“怎么回事？为什么车站
工作人员不接电话？”检查组工作人员在拨
通投诉电话后，电话一直处于无应答状态。

另外，在郑州火车站售票大厅里，检查
组人员发现，18号售票窗口是车站投诉受
理窗口，该窗口也担负着问询职能，同时还
对外售票。“这里排队的有10多人，如果乘
客投诉还要排队，那么这样的工作流程也
太不方便了。”检查组工作人员说。

检查组工作人员要求，窗口单位要对
有问题的投诉渠道进行整改，并设置明显
的投诉受理指示标志，方便市民、乘客对其
监督和投诉。

□晚报记者 李萌

本报讯 昨日，市人大召开视察调研
创建全国文明城市座谈会，将 8 月 25~29
日对我市创建工作视察情况向省会创建
全国文明城市领导小组进行了反馈。省
会创建全国文明城市领导小组常务副组
长、市委常委、宣传部长丁世显表示，对人
大代表检查出来的问题，有关责任部门要
尽快进行落实整改，以达到创建要求。

8月25日至29日，市人大常委会组织
部分省、市、区三级人大代表，深入市内 5
区和4个管委会辖区，对我市开展“六整治
一教育一加强”活动进行了视察和调研，
全面了解创建全国文明城市工作情况，并
发现了目前创建工作中存在的问题和薄
弱环节。据了解，目前问题集中的是交通
秩序、二七广场、环境卫生等问题。

交通秩序：机动车、电动自行车、自行
车违章现象比较普遍。人大代表在视察
期间，在大学路中原路交叉口，10分钟内

有4人闯红灯，13次车辆违章行驶；在陇海
路大学路交叉口机动车闯红灯，并且现场
交警没有制止。

二七广场：二七广场属二七辖区，并
由二七广场管委会管辖，其地段杂乱无
序，管理基本处于放任状态，问题突出。
人大代表发现，到了晚上，车辆乱停乱放，
小商小贩占道经营，污渍遍地，严重影响

“窗口”形象。
环境卫生：在对市容市貌检查中发

现，火车站地区、汽车南站、中博市场、政
通路、淮北街等地段商贩占道严重，环境
卫生差。未来路纬四路交叉口污水横流、
臭气熏天。

人大代表对目前创建工作中存在
的问题进行了分析，认为不仅要由有
关领导和部门加强管理、加强督导，还
建议通过劝阻不文明行为、志愿者交
通岗等形式多样的志愿服务活动，让
广大市民在潜移默化中受到教育，自
觉投入到创建工作中。

□晚报记者 张柳

本报讯 近日，国家 7部门《关于预防和制
止家庭暴力的若干意见》(以下简称《意见》)
出台。其中，将家庭暴力报警纳入 110 处
警范围。据了解，此类投诉一直都在郑州
警方 110 接处警范围内，不过到达现场后
这种“家务事”也挺让民警们犯难。

《意见》中对“家庭暴力”做出具体定义：
是指行为人以殴打、捆绑、残害、强行限制人身
自由或者其他手段，给其家庭成员的身体、精神

等方面造成一定伤害后果的行为。其中要求，
公安机关应当设立家庭暴力案件投诉点，将家
庭暴力报警纳入 110 处警工作范围，并按照
《110接处警规则》的有关规定对家庭暴力求助
投诉及时进行处理。

本《意见》由中宣部、最高人民检察院、公安
部、民政部、司法部、卫生部、全国妇联依据《中
华人民共和国婚姻法》《中华人民共和国妇女权
益保障法》《中华人民共和国未成年人保护法》
《中华人民共和国治安管理处罚法》等有关法律
制定。

记者随机采访了特巡警二大队、特巡警四
大队的十几位民警，大家反映此类报警“目前并
不多”。特巡警二大队一位民警说，自己只接到
过一次涉及家庭暴力事件的报警，是一位父亲
殴打 6岁的女儿，到达现场时孩子已经被打得
不轻，是围观群众报的警。“围观市民个个义愤
填膺，社会反响很不好，都说这当爹的常打孩
子。”民警将这位狠心的父亲送交了辖区派出
所，之后也没再接到他家的报警了。

与特巡警偶然性的处理报警相比，派出
所民警面对各类家庭纠纷的次数更多。汝河

路派出所教导员毛惠锋说，家庭内有些小纠
纷挺常见，家庭暴力案件今年所里仅接过两
起。

只是这夫妻打架的事儿管起来并不简单，
警方通常建议双方做伤情鉴定，这也是为如果
有一天夫妻俩真走上法律程序保存证据，毛惠
锋所说的两起事件中双方均做了伤情鉴定。但
鉴定完了，受害者一方并不要求警方追究打人
者的法律责任，仅仅要求警方“警告一下”。“但
这警告一下没有依据，没有范围，很难把握啊。”
毛惠锋说。

早上8时刚过，56岁的蒋学禄就从拖厂路1
号院的家往现场赶，头一天从报纸上看到活动
信息的他希望通过这次活动，让自己家属院的自
来水户表改造早有眉目。他告诉记者，拖厂路1
号院早就申请户表改造，去年12月份居民把按照
每户350元收齐的费用交到自来水公司，对方称
改造材料费涨价了，让每户再交260元，最后商定
每户交595元，今年3月份再去交，对方称每户需
要750元。连交两次没交上，改造就此搁浅。

户表改造，自来水公司喊“亏”声音很大。
郑州市自来水总公司客服中心副主任王惠说，
自来水户表改造资金来自银行贷款，由于亏损

大，银行已经不再发放贷款，自来水公司本来计
划通过 2005年以后 3次调高水价来弥补亏损，
但一直未能执行。此情况下，自来水公司只能
先对缴齐改造费用的小区进行户表改造。

“从我 1998 年调到郑州工作，所住同乐小
区就没有物业，水费要靠居民自己收，为了不让
自己单元停水，收不齐我就自己垫。”住在同乐
小区南区的王先生说，同乐小区住户多且杂，户
表改造难度大。“道路改造是好事，看得见，但看
不见的管网对居民来说更重要，希望政府对类
似我们这样的疑难小区给予一定资金补贴，推
动改造，这是实实在在的事，真正的惠民工程。”

昨日上午，郑州市政府办公厅、市长电话、郑州晚报，联合组织市政局、市房管局、市劳

动保障局、市自来水总公司、市供电公司、市燃气股份有限公司、惠济区区长电话及区相关
部门、刘寨办事处等15家单位，在惠济区刘寨办事处同乐社区文化广场举行了“继续解放
思想、加快推进跨越式发展”大讨论活动查摆阶段征求基层意见和建议暨第40次“市长电
话、郑州晚报进社区”活动，听取社区群众对市政府办公厅工作的意见或建议，受理群众身
边的问题，并为他们提供政策咨询服务。 晚报记者 潘默/文 周甬/图

原郑州市皮鞋厂前几年破产后，一些职工
为了生存，持下岗失业人员就业优惠证到饭店
做服务员、洗碗工，而他们关心的医保等问题迟
迟没有解决。“难道3年打工的优惠就代替了几
十年工龄？”到场的数名原皮鞋厂职工问道。他
们说自己到饭店打工，被认为关系调出原企业
而不给办医保，这是不合理的。对此，郑州市劳
动和社会保障局工作人员说，像这种情况应先
找出关系调出的书面材料，再进一步处理。

属于劳教系统的一家绝缘材料厂职工反

映，自己退休后，退休工资发不下来，到市统筹
办咨询，工作人员说绝缘厂被列入试点，工资不
由统筹办支付，职工认为自己不应该成为牺牲
品。对此，市劳动和社会保障局工作人员说核
实后给予答复。

当日，共受理社区群众反映问题653件，为
群众提供咨询 460件，现场答复、解决问题 142
件，需带回研究解决的51件。其中群众反映较
多的问题集中在劳动统筹、医疗保险、社区物业
管理、自来水户表改造等方面。

材料费上涨，连交两次户表改造费都没交上

女儿住在阳光新城小区，公交调度室就在
小区门口，67路、205路公交站点不延伸到小区
门口，就是空车到门口也不让人上车，致使自己
每次去看女儿，都要来回多走一站路，这让62岁
的乔伯恒很气恼。虽然自己不住在该小区，但他
多次找小区物业、公交公司反映，希望公交站点能

延伸一下，但一年多了，没有任何结果。
现场受理的市长电话工作人员告诉老人，

不要一个人向公交公司反映情况，而应该由
小区的多数居民一起提出来，这样公交公司
就会予以考虑，同时表示会将老人反映的情况
转达公交公司。

投诉电话响10声不接就要被扣分
检查发现京广路长途客车站、郑州火车站投诉电话不达标

交通秩序、二七广场、环境卫生
成创建问题焦点

家庭暴力报警纳入110处警范围
咱郑州一直都接这类报警，只是民警管起来挺犯难

一位居民正在向“市长电话”工作人员反映问题一位居民正在向“市长电话”工作人员反映问题


